
 
 
Genova, 09 dicembre 2010 
 
 
RICHIESTA DI INFORMAZIONE IN MERITO ALLA LETTERA DEL 
DIFENSORE CIVICO  ON. GAMBOLATO E AL BILANCIO 2011 
 
PERNIGOTTI 
 
È pervenuta  agli uffici di tutti noi una lettera, che inizia con “caro presidente, cari  
assessori, cari consiglieri,  una lettera di appena tre righe, datata dicembre 2010. Poi 
scrive: “Solo questa mattina ho appreso che l’intero stanziamento “ ( 30.000  euro per 
il  funzionamento dell’ufficio del difensore civico) “è stato interamente azzerato”. 
Conclude con: “Spero  in un vostro intervento per modificare la soluzione”. Firmato 
Pietro  Gambolato. 
Si fa riferimento allo  stanziamento annuo di € 30.000, di cui mi  pare che circa 
20.000 vada al collaboratore  e gli  10  mila vadano alle  spese di funzionamento 
dell’ufficio, bolli,  fotocopie e quant’altro, la cartoleria dell’ufficio.  
Essendo stato completamente azzerato il fondo per il funzionamento, resta 
semplicemente il contributo di € 56.000,a disposizione per il lavoro di  Pietro 
Gambolato.  
Non  è mio intento  entrare nel merito della scelta di bilancio, però la lettera mi 
sembra abbastanza perentoria, specialmente per quanto riguarda l’inizio, ossia: “Solo 
questa mattina ho appreso”. Si nota una vena polemica particolare in quanto, 
probabilmente, il nostro difensore civico, che opera all’interno del territorio 
provinciale, non solo in quello di Genova, auspicava un diverso tipo di 
comunicazione o di approccio.  
Mi chiedo pertanto,  e lo  chiedo al Presidente, se in qualche modo questo sia stato 
pensato e formalizzato nel modo corretto e  più opportuno o se non sia il caso di 
effettuare una correzione, anche per quanto riguarda il livello  comunicativo, per 
esporre più dettagliatamente al difensore civico le problematiche di bilancio, che 
sicuramente  esistono, e  la motivazione di determinate scelte.  
Dall’approccio del difensore,  mi pare che tutto questo non sia avvenuto. Dal canto 
mio,  non pretendo di  insegnare nulla a nessuno, tanto meno a chi oggi è al governo, 
tuttavia faccio notare che questa lettera è pervenuta a tutti come un’accorata richiesta 
di intervento, evidenziando il metodo con cui gli è stato comunicata la posizione 
dell’ufficio. 
Questa è la  mia richiesta, che mi auguro che possa essere esaudita all’interno di 
questo consiglio. 
 
 
REPETTO………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………. 



 
PERNIGOTTI 
 
La comunicazione all’ Onorevole Gambolato  non l’ho fatta io, ma gli uffici.  C’era 
scritto che arriveranno € 56.000. Punto e basta. Questo è il motivo per cui il difensore 
civico ha scritto a tutti per chiedere spiegazioni.  

Effettivamente non avevo contestato ma avevo domandato in commissione come funzionassero i 
criteri di assegnazione, ma non ho  contestato. Sottolineo che questo tipo di consulenza, 
comunque, non è specialistica, pertanto all’interno della provincia si potrebbe trovare la  
competenza per sopperire a quelli che potrebbero essere i problemi. Cosa diversa invece sono le 
spese di cartoleria, per  francobolli e via dicendo. Questa potrebbe essere una ipotesi.  

Lo dico  perché non ho criticato il comportamento, ma  mi sono rifatto ad una 
richiesta  accorata, anche se molto semplice, del difensore civico. L’ho fatto io, ma 
anche altri potevano farlo, era  una semplice spiegazione, non sono entrato nel merito 
criticando l’impostazione. 
Certo, la lettera arrivata dal difensore è  molto secca, quindi poteva lasciare adito a 
qualche dubbio sul metodo, ma  su questo non desidero andare oltre. Sicuramente 
quello che posso dire è, siccome ci rifacciamo spesso alla  bozza 
Calderoli…(interruzioni) pretenderei di parlare senza avere come sottofondo  persone 
che parlano e deridono chi sta parlando… questa è maleducazione  
 
BARISIONE  
 
Si dovrebbe  limitare a dichiararsi soddisfatto o meno  
 
PERNIGOTTI 
 
Ho due minuti  per farlo, ma esigo, mentre parlo, che non vi siano persone dall’altra 
parte che mi prendono in giro. Altrimenti questo significa che lei non sa fare il suo 
lavoro e  che loro sono maleducati. 
 
BARISIONE 
 
 Al  microfono si sentiva benissimo… 
 
PERNIGOTTI  
 
Si sentiva benissimo anche  quello che ha detto il consigliere Ferrante  
 
BARISIONE  
 
Da qui non si sente, lo dico sinceramente. 
 
PERNIGOTTI  



 
Come metodo sarebbe giusto che, quando uno parla, gli  altri ascoltassero e non ci 
ricamassero sopra, perché questo offende il consigliere. E io mi sento offeso di 
questo. Grazie. 
 


